

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1,211 DE LA NOCHE. MADRID.—JUEVES 10 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

Hoy, cumpleaños de S. M. la reina, seguimos las inspiraciones de nuestro corazón y nuestro patriotismo saludando respetuosa y lealmente á aquella augusta Señora. Sentimos en lo profundo del alma que en este día nuestra magnánima soberana no pueda unir á las satisfacciones de reina las alegrías de madre. ¡Dios salve al ángel que padece en su amoroso regazo; que entre todos los votos que pueden formular nuestro corazón y nuestro labio, este es el que hoy será mas grato á la amorosísima madre que llora sobre el lecho del dolor de su inocente Hija!

PRIMERA EDICION.

Proximamente publicará el periódico oficial los importantes decretos relativos á Ultramar que han sido acordados en estos últimos días, referentes á la organizacion administrativa de la isla de Santo Domingo y á los consejos de administracion de Cuba y Puerto-Rico. Hemos dicho ya que el general Santana será capitán general y gobernador de Santo Domingo; además ha sido nombrado regente de la Audiencia el fiscal de la Audiencia de Cuba don Eduardo Alonso Colmenares, y fiscal el conocido jurisconsulto D. José Malo de Molina. Gobernador de la isla será el general D. Pedro Valverde, dominicano. La mayor parte de los cargos han recaído en dominicanos propuestos por el general Santana. Para los Consejos de administracion de Cuba recordamos á los señores conde de Cañongo, conde de O'Reilly, marqués de Mananao, D. Francisco Górriz, director del Banco; D. Miguel de Cárdenas y Chaves, los capitalistas Alfonso y Aldana, y el Sr. D. Antonio Larrue, superintendente que fué de la isla. De los consejeros de Puerto-Rico solo podemos citar por hoy, aunque los nombramientos están ya hechos, á los Sres. D. Juan Bautista Machicote, D. José Ramon Fernandez, propietario y comerciante, y D. Sebastian Playa.

Si merecen crédito las noticias que ayer se han recibido de Inglaterra, lo que España reclama de Méjico es: «Una amplia satisfaccion por la salida de nuestro embajador, debiendo venir á Madrid un representante extraordinario de la república á presentar sus excusas; el reconocimiento expreso del tratado Mon-Almonte, comenzando por satisfacer los créditos devengados en el período que ha corrido desde que en los tiempos de Comonfort se suspendió el cumplimiento de estas estipulaciones, ó en equivalencia una suma alzada de diez millones de reales; el castigo de los atentados contra súbditos españoles

y la indemnizacion por la captura de la fragata mercante *Concepcion*. Habrán de dárseles garantías para el exacto cumplimiento de este arreglo, y en el caso de que el gobierno mejicano no acceda en el término de doce dias á estas reclamaciones, la escuadra y el ejército español, al mando de los generales Serrano y Rubalcaba, deberán apoderarse de Veracruz ó de Tampico.»

Se recibe ya en Madrid el periódico *L'Independance Belge*, el cual ofrece ampliar el plazo de suscripcion á los que hayan dejado de recibirle por algun tiempo.

Un periódico dice que tiene motivos para afirmar que las disposiciones de las Tullerías, lejos de ser favorables como se ha dicho á la evacuacion de Roma, nunca se han pronunciado con mas fuerza en favor de la conservacion del poder temporal del pontificado y del primitivo proyecto de Confederacion italiana.

Dice *La Epoca*, hablando de las conferencias entre el señor ministro de Estado y el califa de Marruecos, que intereses de gran cuantía nos llevan á Méjico y la situacion de Europa es demasiado grave para que no fijemos en ella toda nuestra consideracion, y en este estado, el verdadero e ilustrado patriotismo aconseja poner feliz cima á la feliz empresa que cubrió nuestras armas de esplendor y de gloria á través de los campos africanos.

Con éxito lisonjero abrió anoche sus puertas el teatro de Novedades con el drama apologetico titulado *Cervantes*, original del Sr. Tomé y Benedicto. Aunque esta obra revela falta de conocimiento de la escena, abunda en pensamientos elevados y floridos versos que arrancaron repetidas veces aplausos de la lucida y no escasa concurrencia que poblaba la sala, pidiendo al final del primer acto la salida del autor que se presentó concluido el segundo y al terminar el drama. Mucho ha debido trabajar ciertamente para apartarse de la historia del gran poeta cuya natalicio se conmemoraba ayer. Los actores se esmeraron en el desempeño de sus respectivos papeles y leyeron varias composiciones alusivas, siendo notable la del Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

S. A. R. la infanta doña Concepcion continuaba anoche bastante grave habiendo desaparecido el ligero alivio que esperimentó anteayer.

Una carta de Nápoles del día 1.º dice: Ayer mañana, Nicotera, diputado, se dirigió á Petruccelli Della Gattina,

insultándole gravemente á consecuencia de haber escrito este último un artículo lleno de insolencias contra la manifestacion proyectada por el primero. Hubo sendos cogotazos de los cuales salió Petruccelli con las narices rotas.

Se ha verificado en el Casino del Principe la eleccion de individuos que han de componer la junta directiva en próximo año. Es presidente el Sr. duque de Frias, y secretario D. Saturnino G. Parra.

Por despacho telegráfico, se sabe ya el resultado de la votacion para el cargo de lord corregidor en Londres. Mister Williams Cubbit ha sido reelegido, habiendo obtenido 1,625 votos. Los otros dos competidores, sir Peter Lauje y sir Henri Muggersidge, han obtenido respectivamente 1,148 y 561.

Se ha dispuesto que el capitán de navio D. Olegario Solís y de los Cuetos continúe mandando interinamente el vapor *Isabell II*, y que el teniente de navio D. Gabriel del Campo y Dous continúe embarcado en el referido vapor.

El 6 se encargó el brigadier de la armada D. Antonio Arévalo del destino de segundo jefe del departamento del Ferrol.

Dice *La España* que en justicia ni el gobierno español ni quizá tampoco el del emperador marroquí aparecen responsables de que no se hayan llevado á cabo debido efecto las estipulaciones que sirvieron de base al ajuste de la paz: el primero ha sostenido el derecho que nos asiste para exigir el cumplimiento de los tratados sin prestarse á hacer en ellos ninguna modificacion que esencialmente los altere; el segundo ha hecho tambien por su parte notorios esfuerzos para dar satisfaccion á tan solemnes compromisos, bien que se hayan estrellado aquellos en las graves dificultades si no invencibles obstáculos que le presentan la penuria de su Erario y otras complicaciones imprevistas.

El gobierno del Perú, de la república hispano-americana menos digna de consideracion, ha protestado contra la reincorporacion de Santo Domingo á España, permitiéndose el señor presidente peruano infringir el octavo mandamiento con un descafo que raya en lo inverosímil.

La junta general de accionistas del ferro-carril de Santander ha celebrado dos reuniones y acordado por unanimidad ciertos puntos relativos á la terminacion de la via. Las elecciones para la administracion, se hicieron tambien

por unanimidad, y recayeron en los sujetos siguientes: D. Felipe Diaz, presidente del consejo; D. Benito Perojo, D. Julian Alay, D. Evaristo del Campo, D. Gerónimo Pajol y D. Antonio Lopez Doriga, vocales; D. Joaquin Lecanda Chaves, D. Isidro Castanedo y D. Mariano Zumelzu, suplentes; D. José Antonio Cedrun, gerente, y D. Pedro Hornedo Velasco, vice-gerente.

Ha llegado á Mahon el pagador de fortificaciones con un millon de reales para cubrir las atenciones propias de las grandes obras militares que hoy se hacen en aquella plaza.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS

Compiègne 8. El Rey ha marchado á la una de la tarde. El emperador le ha acompañado hasta el ferro-carril. La separacion de ambos monarcas ha sido afectuosa. Se dice, sin embargo que en algunas cuestiones, particularmente la de Venecia no están de acuerdo.

Turin 8. El rey ha exarinado minuciosamente en Florencia el pautelegrafo Casseli, nueva invencion de que se habla mucho.

Marsella 8. Llegan cereales en abundancia. Se cree que llegará hoy el hijo del Gran duque de Toscana.

Londres 8. El 26 hubo ayuno nacional en Nueva York.—El general Lanc derretó un cuerpo de confederados en Papansville, cogiéndoles tiendas y efectos. El general Maculoch, con quince mil unionistas se halla á quince leguas del fuerte Scott.

El *Daily News* dice que el rey de Prusia estaba decidido á enviar un ejército sobre el Rin cuando acació la paz de Villafranca; que posteriormente declaró Prusia que todo ataque de Italia contra Venecia, sostenido por Francia, sería rechazado por Alemania, y que M. de Scherling ha hecho presente á Prusia que la cuestion romana toca á una solucion y que cuando las tropas francesas hayan entregado Roma á los italianos el ataque contra Venecia tendria lugar en la primavera.

El ministro de Austria, añade el *Daily News*, en su consecuencia invita á Prusia no solamente á prepararse á marchar sobre el Rin en la primavera sino á declararlo así inmediatamente. Quizás el Austria ha acompañado esta peticion con promesas relativas á la supremacia de Prusia en Alemania y tal vez Prusia antes de contestar al Austria ha querido sondear las intenciones de Napoleon. Mientras tanto el señor Bernst-Orff ha suspendido todo reconocimiento del

reino de Italia. Francia habrá respondido á Prusia que una entrevista personal era el mejor medio de disipar incertidumbres, y esto esplica la v.ista del rey á Napoleón III.

SEGUNDA EDICION.

S. A. R. la infanta doña Concepcion continúa en el estado de gravedad que hemos anunciado, según se desprende de los siguientes partes que hoy aparecen en la Gaceta:

«Mayordomía mayor de S. M.—Excelentísimo señor: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquin de Hysern, médico honorario de Cámara de S. M., en este momento me dice lo que sigue:

«Excmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña Maria de la Concepcion ha dormido bien toda la noche. La calentura de S. A. ha sido la ordinaria, con alguna remision, sin haber precedido recargo despues del ayer por la mañana. En lo demás S. A. continúa próximamente en el mismo estado que ayer á la misma hora.»

Lo que trasladó á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio á las diez y tres cuartos de la mañana de hoy 9 de octubre de 1861.

—El duque de Bailen.—Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

—Excmo. Sr.: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquin de Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice á las once de esta noche lo que sigue:

«Excmo. Sr.: La calentura de S. A. la serenísima señora infanta doña Maria de la Concepcion continúa remitida, sin haber tenido esta tarde la agravacion que le correspondia, según se habia observado en los dias anteriores. Los demás síntomas siguen en el mismo estado próximamente. La gravedad de la enfermedad de S. A. es la misma, con ligeras modificaciones, que en el dia de ayer.»

Lo que trasladó á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 9 de octubre de 1861.—El duque de Bailen.—Excmo. Señor presidente del Consejo de ministros.»

La Gaceta confirma hoy oficialmente lo que habiamos dicho sobre haberse mandado suspender, con motivo de la enfermedad de S. A. R. la Serma. señora infanta Doña Maria de la Concepcion, el besamanes general, que debia tener lugar hoy, en celebracion del cumpleaños de S. M. la Reina.

EL MARQUES DE VILLEMER.

POR JORGE SAND.

«Esta palabra imprudente, exaltó de tal modo á Carolina que quiso lanzarse fuera de la tartana y correr en busca del marqués á quien ya creía enterrado entre la nieve. Peyraque la detuvo y comenzaron á ascender la media legua que habian descendido despues de encontrar al marqués. Llegaron al sitio donde creian hallarle y nada descubrieron. Se habrá vuelto exclamó Peyraque. No hemos encontrado á nadie! exclamaba con desconsuelo Carolina. —Y qué hacemos? exclamaba Peyraque, no podemos permanecer aquí sin arriesgar la vida. —Vete! dijo Carolina saltando en la nieve: yo me quedaré aquí hasta que le encuentre. Carolina insensible como un cuerpo sin alma iba y venia en todas direcciones, enterrando sus pies entre la nieve: ya estaba un poco lejos del carruaje cuando sintió resoplar el caballo de una manera estrana, corrieron á él y descubieron entre la nieve la mano de un hombre, y en breve el cuerpo inanimado del marqués de Villemer reposaba en la tartana donde Carolina queria con sus cuidados volverle á la vida. Peyraque quiso continuar el camino pero en vano: el caballo no podia dar un paso ni las ruedas podian girar enterradas entre la nieve.

«Es preciso perecer aquí, exclamó Peyraque con desaliento. No obstante pensó en ganar un cuarto de hora, aunque fuese el último de su vida, y tomando un tablón de la tartana procuró apoyarle para que les resguardase de la nieve, que empujada por el aire amenazaba envolver el caballo y la tartana. Al cabo de diez minutos aquel hombre rudo que no habia lanzado ni una blasfemia, dió gracias á Dios porque el viento cedia, la nieve caía con menos fuerza y las nubes blanquinosas comenzaban á entreabrirse anunciando tiempo mejor. —Cómo está? exclamó Peyraque contemplando aterrado el rostro pálido de Carolina: eso no será nada. —Nadal exclamó la joven desecha en llanto al contemplar el rostro amaratado del marqués. Esto era efecto del frio al que se unia una afeccion nerviosa propia de la organizacion del marqués. —No está muerto sin embargo, exclamó Peyraque saltando á su lado para darle calor con su propio cuerpo. Si yo me encontrase con que hacer lumbre, pero nada, aquí no hay mas que nieve. —Si quemáramos la carreta! exclamó Carolina con entereza. —Y luego? —Luego Dios nos socorrerá! lo primero es evitar que la muerte nos sorprenda aquí. Peyraque vió á Carolina tan pálida, tan próxima á morir tambien, que no vaciló y jugó el todo por el todo. En breve todos los efectos de la carreta y la carreta misma producian una inmensa

hoguera junto á la cual el marqués comenzó á volver en sí. —Se ha salvado! Se ha salvado, exclamó Carolina leca de alegría. Tu le has salvado Peyraque, bendito seas! El marqués que al oír la voz de Carolina creia soñar, murmuró débilmente que le dejaran morir; á lo que de Carolina sin poderse ya contener y cubriendo sus manos de besos y de lágrimas exclamó: —No, es preciso vivir, yo lo quiero, yo que os adoro! El marqués envuelto en los abrigos de Peyraque y Carolina y siempre al amor de la llama, fué recobrando sus sentidos y pudo hacerse cargo de su situacion. Peyraque entretanto se lamentaba por no encontrar medio de salir de allí, y en breve una exclamacion de Carolina le volvió la esperanza. —Mira! le dijo mostrándole una carreta que se acercaba cargada de paja y arrastrada por bueyes, Dios nos socorre! El marqués estaba tan débil que fué preciso tenderle en la carreta, sentándose á su lado Carolina, y de este modo llegaron á la pequeña aldea cuyas habitaciones son tan raras bajo aquel cielo inelmente que les costó gran trabajo que una familia les cediese su albergue. Este se componia de un establo en el cual se admiraban dos lechos incomprensibles, que servian para los seis individuos que componian la familia. No obstante, aquello estaba resguardado de la intemperie y Peyraque encendió lumbre, preparó

algun alimento y acudió á su pobre caballo, desfallecido de cansancio y de hambre. —Carolina! murmuró el marqués sentándose en un escabel con auxilio de la joven, tengo muchas cosas que decirte, pero tomo por mi razon, temo hablaros sin estar completamente sereno. Perdonadme soy tan dichoso al volveros á ver! Qué carga tan penosa he sido para vos! Pero ya no será así. No seréis vos quien tenga que huir de mí, yo por el contrario... Tomad, leed, prosiguió sacando de su seno la carta comenzada á escribir en casa de Justina, quizá la nieve, la lluvia, hayan borrado estos caracteres. —No, los leo, los comprendo, murmuró Carolina, ó por mejor decir todo lo sé, todo lo habia adivinado. Acepto el cargo que me dais, él era el sueño de toda mi vida. —Pero aguardad, escuchadme antes... —Es inútil, prosiguió Carolina, yo acepto la carga que me imponéis y buena ó mala me será querida. Escuchadme, escuchadme, prosiguió con nerviosa excitacion, no sé cual será nuestro destino, solo sé que vuestra madre es inexorable, que nada podemos esperar sino desgarrando su corazón y que como vos mismo habeis dicho fundar la felicidad en la amargura de una madre, es llevarla al mas criminal de todos los terrenos, es hacerla maldita de Dios y de los hombres. —Porqué recordarme todo eso? porqué no intentar de nuevo vencer la voluntad de mi madre? ah! si ya que no me amais tubierais piedad de mí... —Que no le amo! exclamó Carolina sin poderse ya contener.

Por real orden del ministerio de Marina se ha determinado que los depósitos de carbon mineral de la com- prension de los departamentos de Cádiz y Cartagena, pertenecientes á la última contrata de los Sres. Retortillo herma- nos, se reciban con las formalidades de ordenanza en los términos que la mis- ma espresa, con las existencias que tu- vieren en la fecha en que realmente terminó la contrata, siempre que no es- cedan de las cantidades asignadas á cada uno de ellos, y que el combusti- ble reúna las circunstancias que en el pliego de condiciones se exigen para su recibo, y se aprueben las medidas adoptadas en Puerto-Rico para proveer interinamente á los buques de combusti- ble.

Ha sido nombrado comandante del vapor *Patino* el teniente de navío don Víctor Pérez Bustillo.

Para el 8 de noviembre está señalada la subasta de las obras de la seccion de la carretera de Villacastin á Vigo, comprendida entre Tavera y Mombuyo, provincia de Zamora, bajo el tipo de reales vellon 3.701.974.26.

La subasta de la deuda del Tesoro precedente del material respectivo al presente mes, se verificará el 29 del actual. La cantidad disponible para la adquisicion de dichos efectos, es la de 701.426 rs. La subasta de la amortiza- ble de primera y segunda clase, se verificará el 30, invirtiéndose reales 13.046.109. La del personal el día 31, destinándose á su inversion 1.000.000 de reales.

Ha fallecido en el hospital el depen- diente de los *Los Saboyanos*, herido hace pocos dias por un compañero suyo.

Las noticias de Inglaterra relativas á la cuestion de España con Méjico, noticias cuya exactitud no garantizamos en manera alguna, dicen que, como los fuertes de San Juan de Ulúa tienen algunos cañones de ochenta, las fraga- tas *Concepcion*, *Lealad* y otras de nuestra escuadra, llevarán cañones ra- yados de igual fuerza y mayor alcance, á fin de asegurar el éxito del ataque, sin esponer fuertemente á nuestra es- cuadra. El parque enviado recientemente á Cuba suministrará todos los proyectiles necesarios. Aunque la Es- paña tiene hoy una fuerza de 5.000 hombres en Santo Domingo, aun puede disponer de 6.000 hombres del ejército de nuestras Antillas, dejando debida- mente guarnecidas estas, y contando con los refuerzos que en estos momentos salen de los puertos de España.

L' Opinioue de Turin, órgano semi- oficial del gobierno piemonés, publica un despacho de Nápoles, fecha 1.º, que dice: «Corren voces de un nume- roso desembarco de bandidos, proceden- tes de Trieste, en las cercanias de la ciudad de Tarento.»

Desgraciadamente la noticia de ha- berse firmado la paz entre Buenos-Aires y la confederacion Argentina no salió

cierta. A estas fechas los ejércitos de uno y otro bando habrán chocado. A principios de setiembre el de Buenos- Aires mandado por el general Mitre se hallaba en Rozas, á 35 leguas de Rosario. El ejército contrario de 18 á 20.000 hombres, las dos terceras partes de caballeria y con 40 cañones, estaba mandado por el general Urquiza cuya fuerza moral es grande. Creiase que la batalla se daria en Rozas, á donde se dirigia Urquiza. Es cierto que habian mediado negociaciones de paz á bordo de uno de nuestros buques de guerra; pero se habian roto cuando la paz esta- ba á punto de firmarse.

El resultado de la vendimia ha deja- do poco satisfechos á los cultivadores de Mataró, por la escasez del fruto que han recogido. Esto, unido á las media- nias de las cosechas de trigo y algarro- ba, hace temer á aquellos habitantes que este invierno sea grande la carestia de los artículos de primera necesi- dad.

El 6 se verificó en Barcelona un gran festival por los coros del señor Clavé, que mereció los mayores aplausos del inmenso público que acudió á escucharle. Al siguiente dia se reunie- ron los quinientos cantores y la orques- ta que tomaron parte en aquel.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 7 del actual, y segun ellas el trigo estaba el 26 del mes pasado en Figueras de 83 á 84 reales cuartera; el 3 del corriente en Manresa de 76 á 86 id.; el 5 en Lo- groño de 50 á 54; el 6 en la Coruña á 16 1/2 el ferrado; en Rioseco de 49 1/2 á 49 3/4; en Medina del Campo de 49 1/4 á 49 1/2; el 7 en Valladolid, á 51, y en Córdoba de 50 á 55.

La cebada estaba á iguales fechas en Figueras á 36, en Manresa á 37, en Logroño de 32 á 34, en la Coruña de 14 á 14 1/2; en Rioseco de 39 á 40, en Medina del Campo de 35 á 36; en Córdoba á 30.

El aceite en Figueras á 53 mayal, en Manresa á 70 id.; en Logroño á 96 cántara; en la Coruña, á 67 1/2; y en Córdoba, á 38.

O Bracarense anuncia en los siguien- tes términos la aparicion del manifiesto del nuevo partido portugués: «Después de un parto laborioso y tardio apareció al fin el manifiesto del nuevo partido, tomando en la pila bautismal donde le chapuzaron para que no quedara hereje el modesto nombre de «esposicion.» Parece que los padres de la criatura recapacitaron y resolvieron que queda- se todo como antes estaba. Dicese, sin embargo, que en celebridad del bauti- zo hubo afectuosos abrazos entre algu- nos individuos de la respetable familia histórica que estaban de monos. ¡Dios los ayude á todos!»

El corresponsal del *Español de am- bos mundos* en Paris dice que en Saint-Cloud se ha visto con desagrado que algu- periódico de Madrid apoya la candidatura de la infanta doña Luisa Fernanda para el futuro trono de Méjico.

co. El tal corresponsal padece una la- mentable equivocacion, pues ningun periódico de Madrid se ha ocupado en pro ni en contra de la candidatura de S. A. R. la Serma. señora infanta doña Luisa Fernanda.

Las noticias de Nueva-Granada anun- cian que cediendo Mosquera á las sú- plicas de Herran, del arzobispo y los ministros extranjeros, no fueron fusila- dos D. Mariano Ospina, ex-presidente, ni su hermano; pero fueron desterra- dos á las bóvedas del castillo de Boca- chica en Cartagena, en donde morirán lentamente, por ser un lugar enfermizo y sucio, con una atmósfera incompati- ble con la vida. Igual suplicio se impu- so á D. C. Holguin, Dr. Calvo, doctor Mallarino ex-vicepresidente, canónigo Sucre, Dávila y otros.

La eleccion de D. José Joaquín Pe- rez para la presidencia de la republica de Chile es acogida con aplauso así en América como en Europa, por todos los que conocen las eminentes cualidades de aquel respetado ciudadano. En Chi- le, dice *El Español de ambos mundos*, todo está preparado para la monarquia constitucional. Sus grandes propieta- rios territoriales tienen una influencia ilimitada y son intensamente aristocrá- ticos. Sabido es que hay entre ellos ti- tulos de Castilla del antiguo régimen colonial, que desde que se verificó la independencia han estado pagando con la mayor exactitud sus lanzas y medias annatas al tesoro español, á pesar de la interrupcion de relaciones, para no per- der su derecho.

El Sr. Coello escribe á *La Epoca* diciendo que desde primero de diciem- bre último, época en que vino con li- cencia á España ha cobrado por sueldo regular y de la propia manera que lo realizan todos los demás diplo- máticos que se hallan en su caso, la cantidad de cincuenta mil reales, per- tenciente á su sueldo de diez meses, habiendo satisfecho en este mismo pe- ríodo por gastos de su casa en Turin mas de 7.000 francos. Además nuestro representante en Turin ha debido costearse los tres viajes que en mayo, noviembre y setiembre último ha teni- do que hacer ó á España ó al extranjero, ya para tomar asiento en las Cor- tes, ya para el arreglo de la legacion.

El tren que debió llegar el 3 á Va- lladolid á las nueve de la noche, des- carriló entre Cabezon y Trigueros. Rompiéronse los frenos de la máquina, y varios coches quedaron reducidos á menudos pedazos. Por fortuna los via- jeros todos lograron salvar sus vidas, no sin que sean de lamentar el tristísi- mo estado á que quedó reducido un in- feliz, conducido al hospital de la Res- surreccion, y las heridas leves y con- tusiones que sufrieron tambien la ma- yor parte de los pasajeros.

El Sr. Ferrer de Couto va á ser fu- silado por los peruanos, en carne y hueso si le echan el guante, y si no en efigie como lo ha sido el general San-

tana. El delito del Sr. Ferrer de Couto es atroz: como que se le acusa de haber celebrado en letras de molde la rein- corporacion de Santa Domingo á Espa- ña. Los periódicos del Perú que hasta aqui oían á guano, huelen ya á guano y á sangre. *El Independiente* de Lima, que es uno de los mas hediondos que en aquel país se publican, despues de ironar contra el Sr. Ferrer de Couto y anunciar que en el pueblo de Piura ha sido fusilado el retrato del general San- tana, esclama con una alegría de jigre: Acompañamos los tiros de esa sublime justicia con un ¡Hurrah! de entusias- mo.

El corresponsal de la *La Indepen- dencia belga* en Nápoles, para demos- trar que es cierto el desembarco de es- pañoles en Calabria, dá la siguiente li- sta de nombres, que si son auténticos, no los conocerá el cura español que los puso: Agustín Capodaveta, Janne Lau- det y Frigius, José de Wrioite Sultera, Saverano Carnas y Fanario, Pedro Martinez, Iran Ortez y Vilasana. Ma- guel Inez al d y Pavia, Agosten Lafant y Saler, Antonio Simas, Isidoro Masanes y Vedal, Beneta Di Zavra, Pasqua- les Salmas y Arizmondi, Franco Farns, Caitano Cambra, Pasquale Dargaret y Burges, Mariano Marten, José Granel- les, Magin Navella.

El astrólogo zaragozano, señor Ya- güe, ha dirigido un comunicado á *La Esperanza* en el que, con pretexto de desmentir lo dicho por *La Correspon- dencia* sobre lo que él dijo acerca de el dia mas caluroso del año, anuncia su almanaque para el año próximo. El Sr. Yagüe se parece en este sistema de anuncio embozado al celeberrimo doctor Holloway, que á la vuelta de cualquiera cuestion encaja sus *pildoras*, y recomienda sus efectos salutariferos.

El 4 por la tarde descargó un tre- mendo nubarron de piedra y agua sobre los pueblos de Arminon, Estabillo, Armentia, Manzanos y algunos otros del partido de Salinillas, causando destrozos de consideracion en los cami- nos y heredades. Tambien arrastraron las aguas muchas cabezas de ganado, y lo que es mas sensible, á un pobre trabajador del ferro-carril, que murió ahogado. Las pérdidas en suma dicen que son de consideracion.

La junta de Beneficencia piensa, se- gun un periódico, construir en las afueras de Atocha una magnífica plaza de toros capaz para que la ocupen có- modamente 25.000 almas. Concluido que sea el nuevo circo taurino, la ac- tual plaza servirá para ferias semana- les de ganado y para dar algunas otras funciones.

La Democracia, periódico de Nápo- les dice que en aquel país reina la bru- talidad militar y no las leyes; que se despoja simplemente de su fortuna á los ciudadanos que no han sido ni con- denados, ni proscritos y que un sindi- co ó un mayor puede, á su gusto, en- carcelar ó fusilar á los ciudadanos.

Ranavalo, la reina de Madagascar, ha muerto de un cáncer en el pecho izquierdo, á la edad de 70 años. Espi- ró el 18 de agosto á las seis de la tar- de y su primer ministro, partidario de Ramboasalam, sobrino de la reina, ocultó la muerte de esta dos dias y pu- so preso á Rakoton, hijo de Ranavalo. Pero un amigo de Rakoton, dicen que europeo, dió aviso á sus partidarios. Reunieron estos secretamente, y en el momento en que Ramboasalam salia del palacio para ir al templo á ser pro- clamado rey, atacaron á su escolta, y él y el primer ministro perecieron en la refriega. El principe prisionero fué puesto en libertad y proclamado rey de Madagascar con el nombre de Rakoton Radama I. Dió en seguida una amnis- tia general, anunció una Constitucion y revocó los edictos de su madre con- tra los extranjeros. Este principe era protegido de Francia.

La España saluda hoy á S. M. la Reina en un entusiasta y brillante ar- tículo, suscrito con la inicial E., en la que creemos reconocer á uno de nues- tros mas distinguidos hombres políticos y publicistas, á quien se atribuye de público una influencia directa en los trabajos del periódico citado. Despues de hacer nuestro colega la tristísima pintura del espectáculo que ofrece el mundo político, trastornado por la am- bicion, por la tiranía y la conculcacion de todo derecho, dice: «Vos, señora, permaneced firme en vuestro asiento de Reina legitima y Reina católica: y no reconecis la usurpacion, vistase con el manto que se vista: y amparais la causa del derecho: y abogais por los injustamente perseguidos: y os poneis del lado del Pontífice en su doble cuali- dad de jefe del catolicismo y principe temporal: y vengais en Africa, sin saña ni espíritu mezquino, las afrentas infe- ridas á vuestro noble pueblo, dejando al mismo tiempo, si no sentada la plan- ta, por lo menos vivo el derecho para ulteriores y civilizadoras miras con- venientes al porvenir y grandeza de am- bos imperios: y acogéis bajo vuestro manto maternal al hijo pródigo de las Antillas: y os aprestais, en medio de tantos y tan graves acontecimientos, confundidos hoy con otras perturba- ciones sociales que no son de España sola, sino que alcanzan á toda Europa, á saludar las playas mejicanas, con aquella bandera sin mancilla que llevo hace tres siglos y medio á ellas al gran- de Hernan Cortés.»

Mazzini acaba de dar la última prue- ba de que el partido que le tiene por oráculo, nunca será mas que un partido perturbador. Con motivo de habersele acusado de que impulsa á la desercion á los soldados del ejército piemonés, dice: «La desercion, cuando tiene lugar en filas inertes para trasladarse á donde llama la salvacion del país, puede, en algunos casos, muy raros, merecer nuestra aprobacion, y en to- dos los casos merece la indulgencia de todos.» Es decir, como observa con razon la *Patrie*, que segun la doctrina

—Gran Dios! murmuró el marqués deslizando- se á sus pies: es la primera vez que lo decís y creo soñar. Repetidlo, aunque deba morir des- pues.

—Pues bien, si, os amo mas que á mi vida, mas que á mi dignidad, mas que á mi honor. He querido negar todo esto á Dios en mis oraciones y hasta á mi misma; pero ya no se trata de mí, se trata de vos, de vos por quien yo luchaba, de vos á quien yo daba la muerte, creyendo sacrificarme por su dicha. Hace un instante he comprendido nuestra situacion, he comprendido que mi conduc- ta os mataba... Basta de dignidad, basta de consi- deraciones... seré, no vuestra mujer puesto que no he de serlo sin hacer desgraciada á vuestra madre; pero seré vuestra hermana, vuestra ami- ga, vuestra amante, la madre de vuestro hijo. Todo el mundo lo creerá así.

—Noble corazón! exclamó el marqués fuera de sí, yo acepto tu divino sacrificio y en breve te prebaré que soy digno de él. Yo conquistaré la voluntad de mi madre pero aunque así no fuera, aunque el mundo entero se levantase contra tí, tu le levantarías mas grande á mis ojos. No vivo por el mundo, ni al mundo pido nada: no busco mas que la paz de mi alma la dicha de mi hogar. Una vez, una sola vez en mi vida he amado.

Basta, exclamó la jóven no me lo conteis: no quiero saber nada.

—Por el contrario, debéis saberlo todo: ella era buena, dulce y mi recuerdo puede bendecirla hasta en su tumba. La quise mucho pero no me amó y los remordimientos me han atormentado de continuo por haber cedido á una pasion ilícita y

no correspondida. Hoy me siento rehabilitado, hoy comprendo que se realizan mis esperanzas y mi corazon encuentra el ser con que sonaba. Hemos nacido el uno para el otro. Carolina. Nues- tra primera mirada nos lo dijo, nuestras primeras palabras nos unieron para siempre. Y todo esto seria perdido? Imposible, Carolina, imposible.

—Ven, óyete exclamó Carolina corriendo á Peyraque que desde la puerta contemplaba está- tico la exaltacion del marqués. Oyele y si no tengo razon para amarle! Si, le amo, prosiguió notando el asombro con que el aldeano oia estas palabras, le amo y nadie será bastante á separar- me de él! Su hijo será mi hijo como su patria es mi patria, como su fe es mi fe!

El marqués manifestando la pura alegría que inundaba su alma parecia reanimado por su amor. Ni el uno ni el otro se preguntaban cuál era su plan, cuál era su destino. Un solo pensamiento los unia, los animaba los sostenia: no volver á separarse mas.

XXVI.

A las cuatro de aquel mismo dia mientras que Peyraque ayudado por un tiempo favorable hacia sus preparativos de marcha, la jóven y bella du- quesa de Aleria entraba en el aposento de su ma- dre política mientras su marido y Leoncia hablaban en el salon. Todos se encontraban en el castillo de Mauveroch en Limusin.

—Qué pasa hija mia? exclamó la marquesa al ver el rostro placentero de Diana. Ha llegado mi otro hijo?

—No, pero vendrá en breve: su hermano que

sabe en donde está me lo asegura. Mi alegría na- ce de la compania de Leoncia: su conversacion es tan agradable!

—No me engañes: se que no puedes sufrirla é ignoro por qué las ha traído aquí, ella no puede consolarme: solo tu, hija mia.

—Y yo me felicito por ello, repuso Diana con sencillez, pero justamente á ella debo escelentes armas contra vuestro pesar: escuchadme. Hace tres dias que el duque y yo la asediámos con nuestro cariño hasta tal punto que la pobre, com- pletamente engañada, se ha permitido llegar has- ta las confianzas secretas revelándome que la fal- ta de Carolina tubo por cómplice... vos sin duda lo sabéis, pero yo recibí una herida en el alma y corrí en busca de mi marido diciéndole frente á frente:...

—Con que habeis sido vos el amante de Caro- lina?

El duque lanzó un rujido y dijo:

—Ah! ya estaba yo seguro! esa vivora de Leoncia lo ha inventado.

Y como hablase de matarla, he tenido que tran- quilizarle habiéndome jurado Gaston por Dios, por vuestra salud y por la mia que es una infame calumnia.

Sin dar tiempo á que contestase á estas pala- bras la asombrada marquesa, el duque entró con un aire tan triunfante como el de su mujer esclama- do: —A Dios gracias no volveréis á ver á esa vi- vora: ahora mismo sale del castillo para no vol- ver; ¡pobre madre mia! Cuánto debéis haber su- frido! ¡Y qué infierno se hubiera vuelto mi matri-

monio si mi mugercita no hubiese sido un ángel del cielo? Pero en fin, ya sabemos en qué se funda- ba esa perversa mujer para perder á Carolina, en que un dia al rayar el alba me vió conducir la del brazo hasta su cuarto en el castillo de Séval y allí besar sus manos con efusion, y... sabéis lo que le dije madre mia? pues le dije: «mi herma- no iba á morir esta noche y vos le habeis salvado. Unios á mí para cuidarle y ocultar su estado á mi madre, y gracias á vos no se morirá.»

Y el duque refirió todos los detalles de aquella triste noche que ya conocemos, terminando con este elogio de Carolina: —Jamás he visto igual abnegacion ni mayores virtudes, unidas á tan rara modestia. Bien sabéis que yo he deseado para mi hermano un matrimo- nio brillante; pues bien, hoy que mi mujer me ha hecho comprender que un matrimonio por amor es donde está la ventura, os digo que es fuerza buscar á Carolina como la amiga mejor de mi mu- jer, la hija mas digna que podeis desear.

—Hijos del alma, me volveis la vida! exclamó conmovida la marquesa, es fuerza buscar á Caro- lina buscar á Urbano ¿pero dónde? Sabéis si está con ella?

—No, ignoraba su paradero; pero su hermana le sabe y si vos la escribis diciéndole la verdad ella la dirá tambien, dijo la jóven duquesa.

—Si, voy á escribirla, pero ¿y Urbano?

—A ese yo mismo iré á buscarle dijo el duque, es decir, prosiguió, yo con mi mujer.

—Convenido: no creais, prosiguió Diana, que os he de permitir que andeis solo á vuestro capri- cho: yo sabré reteneros á mi lado.

de Mazzini, el soldado es el mejor apreciador de los sucesos políticos y del apoyo que debe darles. Si alguien duda que esta sea la opinion del furibundo revolucionario, leanse las siguientes palabras que dirige al soldado: «Tu eres el apostol armado de la nacion, la fuerza al servicio del deber social; ejecutor obediente en los campos del pensamiento de un jefe, ejerces fuera de los campos todos los derechos de italiano, y velas a la par porque al deber social, en cuya defensa estás dispuesto a morir, no se haga traicion.»

Segun Las Novedades, parece que entre los senadores que van a nombrarse se halla D. Gregorio Abril, rico labrador de Alcalá la Real, que ha sido once veces diputado a Cortes.

La España que en un principio se limitó a tachar de ineportuna la idea de desamortizar el patrimonio real, cuando la vio vagamente indicada en un periódico, se declara decididamente contra ella, por creerla, ademas de impropio, funesta, hoy que la ve mas propagada y sostenida con seriedad por periódicos que no militan en las filas de la democracia.

Dos fieras, una con enaguas y la otra con pantalones, armaron un gran escándalo anoche a las diez y media en la calle del Rubio. Una joven como de quince años, maltratada por su madrastra y su padre, había ido a pasar la noche en casa de su abuela que vive en el núm. 41 de la espesada calle. La madrastra y el padre, hechos unas hienas, fueron en su busca y sin darle lugar a vestirse la sacaron arrastrando a la calle, golpeándola sin compasion. La madrastra a quien el padre azuzaba gritándole: ¡Mátala! ¡mátala! Los vecinos, el sereno y los guardias veteranos acudieron indignados en defensa de la pobre muchacha, que gracias a esto fue arrancada de manos de aquellas fieras y conducida de nuevo a casa de su abuela, abrigada con la capota de uno de los guardias. Si el código no tiene un presidio para los que así maltratan a las débiles criaturas que ya no tienen una madre que las ampare, lo sentimos de todo corazón.

La empresa del teatro de la Zarzuela, rindiendo un tributo de admiración a la memoria de Cervantes, conmemoró anoche su natalicio, poniendo en escena un apropósito titulado El loco de la guardilla, escrito de una manera admirable por el Sr. D. Narciso Serra, y desempeñado con un interés y acierto dignos de los aplausos que tributo el numeroso y escogido público que llenaba la sala. El Sr. Serra fue llamado a la escena repetidas veces, con razon y con justicia, porque El loco de la guardilla, es una preciosa fantasma en la que están perfectamente calzados el sentimiento y la gracia con la galanura y lo castizo de la frase. Cantóse despues un himno de los señores Rivera y Vazquez, por la apreciable señorita Lesn, la señora Santa Maria, y el cuerpo de coros, leyéndose, por último, varias composiciones poéticas de los Sres. Harzenbuch, Vega y Fontaura, que fueron muy aplaudidas. La concurrencia salió muy complacida del homenaje que el teatro de Jovellanos rindió a la inmortalidad del manco de Lepanto.

Anoche debió llegar a Madrid, procedente de París, el Sr. Miramon, ex-presidente de la república mejicana.

Ayer llegó a Madrid el Sr. D. José María Orsua.

El nuevo café que se abrirá al público el sábado 19 del corriente en la Puerta del Sol, esquina a la calle de Preciados, se llamará El Oriental. El salón, capaz de 1,400 personas, se está adornando, segun dicen, con un lujo esquisito. De su dueño se asegura que no perdona medio ni gasto alguno para que el nuevo café sea uno de los mejores de la corte, tanto por su ornato y comodidades, cuanto por la buena calidad de to los los géneros.

Hoy concluye la próruga concedida a los vendedores, segun costumbre, y mañana se levantarán los últimos puestos del paseo de Atocha, concluyendo definitivamente la feria.

Dice un periódico que el cambio de trenes que hay ahora en los caminos de hierro por estar dividida su propie-

dad, ocasiona continuas molestias a los viajeros, y además del atraso que produce, es causa de que los equipajes, con el frecuente trasiego se estropeen, y tal vez sufran algun extravío. Para evitar esto, propone nuestro colega que las empresas se pongan en combinacion para que sus respectivos carruajes recorran alternativamente toda una línea, pues siendo reciprocas las consecuencias de este doble servicio, no habrá menoscabo en sus intereses, y el público disfrutará las ventajas que tiene derecho a exigir.

Los debates habidos en la sociedad Económica Matritense con motivo del informe de la comision encargada de darle sobre el ejercicio de las profesiones médicas, de que ya hemos hablado otras veces, y que entre otras firmas respetables lleva las de los Sres. Mendez Alvaro, Hysern, de Pedro, Merino y Torija y Martínez Leganés, continuaron llamando una crecida concurrencia a los salones consistoriales el sábado último, y aun cuando este importante asunto llama la atencion de la sociedad, creemos que el próximo se suspenderá para continuar la discusion del proyecto de colonias peninsulares que hace tiempo ocupa a esta corporacion, y se suspendió por las vacaciones, y desea terminar pronto para elevar su parecer al gobierno y a las Cortes, en un asunto tan vital para España.

La comision de la sociedad Económica que en el año 1859 emitió su dictamen acerca del proyecto de código de aguas del Sr. Franquet, está encargado de darle sobre el formado por la sociedad Económica Zaragozana en tan importante asunto, que es objeto de discusion hace ya algun tiempo en el consejo de Agricultura, Industria y Comercio, donde se debaten con inteligencia y detenimiento todas las gravísimas cuestiones que se rozan con la de riegos y canalizacion.

Se sabe de positivo, dice un diario de Córdoba, que S. M. la Reina está decidida a honrar con su augusta presencia las provincias andaluzas. Con ese motivo, en Cádiz y Sevilla se están haciendo notables preparativos para festejar dignamente a los huéspedes régios, y se emplean y se votan con ese objeto grandes cantidades. En esta capital se ha nombrado una comision del excelentísimo ayuntamiento para que se dedique a hacer los preparativos y proyectos oportunos. Nosotros que hemos leído las entusiastas demostraciones de amor y de respeto que han hecho a S. M. en todas las poblaciones que ha visitado de Cataluña, Valencia, Castilla, Galicia, Asturias, Aragon, Provincias Vascongadas e Islas Baleares, esperamos que los andaluces no han de quedarse atrás en hacer alarde de su lealtad a los escelsos régios consortes, puesto que el sol del mediodia ha inspirado siempre la galantería y el mas noble entusiasmo.

En las tres corridas de toros que han de verificarse próximamente en Zaragoza, se lidiarán treinta y dos reses, celebrándose dos corridas enteras a usanza antigua, ó sea por mañana y tarde.

Ha vuelto a encargarse de su destino de segundo jefe del departamento de Cartagena, el Sr. Montojo, que ha estado disfrutando real licencia.

La junta directiva del teatro del Liceo de Barcelona, ha encargado a un conocido escultor de aquella capital, la construccion de un busto en mármol de S. M. la Reina, para colocarlo en el salón principal de aquel teatro.

El estancadero del pueblo de Cuatrecerdas (provincia de Alicante) ha capturado un criminal, no sin haber sostenido antes una reñida contienda en la que jugaron por algun tiempo las armas de fuego.

El convenio postal solicitado por el gobierno de Turin en favor de las Dos Sicilias, está próximo a ratificarse por el de Francia, rebajándose a 1 fr. 30 y 40 céntimos la tarifa de las cartas franqueadas.

Háse publicado en París un folleto, cuyo título es El Rhin y el Vistula con motivo de la entrevista anunciada y verificada ya en Compiegne entre el emperador de los franceses y el rey de Prusia.

Un chino ha conseguido trasportar a Francia cuatro ó cinco mil peces vivos, escogidos entre las mejores especies de los criaderos de la corona del celeste imperio.

En Turin se tiene por segura la próxima caída del ministerio Ricasoli, colocándose al frente de su sucesor Ratazzi, que dicen variará completamente de política, sin que sepamos cuál sea esta.

El reparto de la comedia nueva, que debe estrenarse mañana a la noche en el teatro del Principe está confiado a los primeros actores de la compañía. La pasión y el deber, original del señor Sanchez de Fuentes, será, pues, ejecutada por la señora Lamadrid, la señorita Boldun (doña Elisa) y los señores Delgado, Pizarroso y Casaner. Deseamos feliz éxito a la primera obra original, que va a estrenarse esta temporada en el teatro del Principe.

La gran fábrica de hilados y tejidos que hay en Tarragona ha tenido que suspender sus trabajos a consecuencia de la falta de algodones producida por la carestía.

El correo general llega ya a Cádiz con algunas horas de adelanto desde que está abierta a la circulacion la línea de empalme de Córdoba y Cádiz.

El gobernador civil de Salamanca ha salido de la capital para girar una visita a todos los partidos de la provincia.

El segundo batallon del regimiento de América ha pasado de Granada a Loja a relevar el de cazadores de Luchana que marcha a Málaga.

Tres comisiones de guerra tiene actualmente el gobierno español en el extranjero: una para el recibo de armas; otra para el de máquinas y herramientas, y otra especial, compuesta de un jefe y dos capitanes, con encargo de recorrer y estudiar en Inglaterra, Francia, Suecia, Bélgica y Austria, la artillería nueva cargada por la culata, las maestranzas, cohetes y artificios, y en Holanda el relleno y rayado de los cañones de bronce.

La señora doña Jacinta Orlando de Roberts, esposa del director de El Diario Español, se halla hace algunos dias gravemente enferma de viruelas.

TERCERA EDICION.

Hoy a las once de la mañana en celebracion del cumpleaños de S. M. la Reina, ha tenido lugar una gran parada de las tropas de la guarnicion en toda la estension desde la fuente Castellana hasta Atocha. Un gentío inmenso se acudido a presenciar este acto militar, al que prestaba mayor aliciente para la curiosidad publica el rumor extendido desde ayer de que el principe Muley-el Abbas debía asistir a caballo a la revista. Esto no se ha verificado, sin embargo; el califa y varios individuos de su comitiva no han salido de la casa que habitan, contemplando desde los balcones el desfile de las tropas, despues de revistadas por el capitán general que empezó a las doce y duró hasta despues de la una del dia.

El principe Muley-el-Abbas ha salido esta tarde en carruaje a pasear por el Retiro. Se asegura que el principe S. A. R. la infanta Doña Concepcion continuaba hoy muy grave.

Hablando una carta de Madrid que publica el Diario de Barcelona, de la libertad con que ha vuelto a circular por la Península la Independencia Belga, dice: «Esta medida se debe casi exclusivamente a la iniciativa del duque de Tetuan. Cualesquiera que puedan ser sus defectos como hombre público, no se le puede negar un respeto a la prensa y a la publicidad, que a veces raya en estremada.»

Tenemos entendido que el principe Muley-el-Abbas, contra la inveterada costumbre africana de despreciar la ciencia de los hijos de Galeno, y haciéndose superior a sus compatriotas, acaba de nombrar a la señora doña Apolonia Sanz, su dentista de cámara, con la singular galantería de haber escrito por sí el diploma, que en seguida

entregó a los señores intérpretes para la traduccion.

Hoy a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo 8. Ha muerto el emperador de la China.

Turin 10. Los periódicos de Nápoles dicen que Borge ha sido cogido, juzgado y fusilado.

Nápoles 8. Se ha dado orden para cercar la partida de Cipriani en la montaña de Nola.

Londres 9. El «Times» de hoy dice que lord Jhon Russell ha respondido a la exposicion de los tenedores mejicanos, que Inglaterra exigirá del gobierno de Méjico el cumplimiento de los tratados y la proteccion de las personas e intereses de los súbditos británicos sin mezclarse en los asuntos interiores de la República.

Anoche estaba muy aliviada y fuera de peligro la señora duquesa de Frias.

Del 24 al 30 de setiembre han circulado por la línea férrea de Madrid a Alicante 15,324 viajeros; por la de Madrid a Zaragoza 11,214, y por la de Alicante a Ciudad Real 3,246. Los productos generales han sido: en la primera 1,374,583 reales 69 céntimos; en la segunda 141,690-66, y en la tercera 71,763-95.

Ayer entró en Málaga procedente de Gibraltar el vapor francés Coligni.

Anteayer una fuerte y repentina avenida del Galligaus inundó el edificio de provisiones en Gerona, destrozando puertas y tabiques y arrastrando su corriente 2,165 raciones de pan y los efectos de la panadería. El trigo y la harina se ha podido salvar, pero las aguas continuaban llegando al primer piso. El administrador y obreros se pusieron en salvo, pasando a la casa inmediata.

En Tetuan, Ceuta y Algeciras se disfrutaba ayer completa tranquilidad. El Ebro llegó anteayer a esta última plaza con provisiones.

Acerca de la inundacion de Gerona dice otro despacho que los rios Ana y Galligam invadieron la parte baja de la poblacion, anegando sus calles en algunas partes hasta los primeros pisos.

La guarnicion, Guardia civil y Carabineros se portaron con un valor y abnegacion admirables, evitando infinidad de desgracias personales. De estas no se conocen mas que dos hasta ahora. Las pérdidas materiales han sido considerables. Por la tarde bajaron las aguas desapareciendo al anoche y solo en algunos puntos se mantienen embalsadas. En las carreteras hay averias de consideracion. Las autoridades han desplegado un celo digno de elogio.

No obstante haberse ya celebrado una primera entrevista entre el principe Muley-el-Abbas y nuestro ministro de Estado, aun no son conocidas las pretensiones de que es portador el enviado del emperador marroquí. No se censan por lo tanto las oposiciones en formular cargos ni pronósticos sobre lo desconocido.

Esperen un poco y cuando sepan a que atenerse, entonces podrán censurar la conservacion de Tetuan por el dinero y la gente que nos cuesta, ó el abandono de Tetuan por la pérdida de una garantía tan preciosa. De todas maneras el pais, ya que no las oposiciones, quedaran satisfechas de la solucion que se dé a los asuntos de Africa, y al pais rogamos tambien que espere para juzgar la conducta del gobierno.

Habla hoy un periódico de que el presidente del Consejo de ministros ha hablado a varias personas para que reemplacen al Sr. Salaverria en su importante puesto. El presidente del Consejo tiene en muy alta estima los buenos servicios que presta al pais el señor ministro de Hacienda en su difícilísimo departamento, y no ha pensado en buscar a nadie para que le sustituya. No decimos mas porque despues de todo creemos que el periódico en cuestion ha querido dar una noticia de broma.

Se ha desmentido la noticia dada por los periódicos extranjeros anunciando el fallecimiento de la princesa de Solsus, pues lejos de ser así el peligro había

pasado, si bien continuaba en un estado bastante grave.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Gerona 10. Empiezan a tenerse noticias de la horrosa inundacion que empezó anteayer. Ignóranse aun las desgracias personales; pero las pérdidas materiales son inmensas. Créese que ha sido general en la provincia. Las comunicaciones telegráficas han estado interrumpidas hasta hoy.

Barcelona 10. Ayer tarde celebró el ayuntamiento de esta ciudad una sesion extraordinaria, asistiendo a ella el Sr. D. Pascual Madoz. En ella se leyó una acta, dando gracias al Sr. Madoz por los inmensos beneficios que ha prestado últimamente a Cataluña. Anoche en el Instituto provincial se dió un magnífico banquete en honor del Sr. Madoz, asistiendo la familia de este, los diputados catalanes y los principales industriales, hasta el número de cuarenta personas.

El Sr. Madoz pronunció un discurso que fué acogido por todos los concurrentes con el mayor entusiasmo. El presidente del instituto brindó por S. M. la Reina y por el progreso del comercio, la industria y la agricultura de toda España. Tambien se pronunciaron brindis por otras personas, entre ellas los señores Biadas, Orellana, Maluquer y don Manuel Maria de Santa Ana, que hallándose accidentalmente aquí, había sido convidado por el instituto.

Deben sin duda haber dado equivocados informes a nuestro colega El Contemporáneo, acerca de la fábrica de armas de Toledo cuando dice que la escasez de recursos es allí tan grande, que no se ha podido satisfacer el importe de los últimos carros de piedra de afilar que ha entregado el que llevaba este servicio, y que por no haberse abonado a la casa extranjera que los facilitaba los últimos pedidos de aceros, hoy se hallan casi paralizados los trabajos, estando sin ocupacion y sin salario muchos obreros, y eso que hay numerosos encargos de armas blancas para la marina, para el ejército y aun para particulares.

La fábrica de Toledo sigue funcionando normalmente, y satisfaciendo en las fechas los pedidos que tiene y haciendo con regularidad los pagos. Infórmese mejor nuestro colega y verá cómo tenemos razon.

Las fuerzas que asistieron hoy a la gran parada constaban de 15 batallones de infantería, tres regimientos de coraceros, dos de lanceros, dos brigadas de artillería rodada y una de a caballo. El principe Muley-el-Abbas contempló las maniobras desde uno de los balcones de su habitacion mostrándose en estremo complacido y saludó afectuosamente a las tropas a la vuelta de estas por la calle de Alcalá.

Hoy, a pesar de no haber habido besamanos en Palacio con motivo de la enfermedad de la infanta doña Concepcion, han asistido los ministros y las personas mas notables de Madrid, tanto por saludar a S. M. la Reina, como por saber el estado de la augusta enferma.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1,008 fanegas de trigo de 52 a 62 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,311 fanegas. La cebada se vendió de 32 a 34 rs., y la algarroba a 40.

En el Bolsin de hoy han quedado el consolidado a 49-10 y la diferida a 42-90.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—Dispuesta la empresa a empezar inmediatamente los trabajos, para responder a los deseos de varios señores abonados, se hace preciso y se suplica a los que lo son desde la fila 3 a la 16 inclusive, se sirvan pasar a la contaduría de este teatro lo mas pronto posible a fin de saber de dichos señores si están de acuerdo en hacer la variacion de sus respectivos números segun estaban antiguamente.

Principe.—A las 8 de la noche.—La pasión y el deber.—Baile.—Mariuja.

Novedades.—A las 8 1/2 de la noche.—Cervantes.—Baile.

Teatro de Variedades.—A las 8 1/2 de la noche.—Bandera negra.

Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—Un pleito.—El loco en la guardilla.—Buenos noches señores Simón.

Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—Azor Vizconti.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Fermín y San Nicasio, obispo.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes a la Virgen del Pilar y reserva.—En las Descalzas Reales se tributará el culto mensual a la Virgen del Milagro, predicando por la tarde D. Pedro Quilez.—En San Francisco se hará función al serafico Patriarca, predicando D. Antonio Millan, y por la tarde se cantarán completas.—Continúa la novena de la Virgen del Rosario en Santo Tomás, predicando por la mañana D. Manuel Dueñas, y por la tarde D. Ambrosio Infantes.—En San Antonio del Prado, comienza una solemne novena a San Francisco de Borja. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Pedro Palomeque, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán a las cuatro, D. Felix Campillo.—En las iglesias de Jesus Nazareno se practicará el culto semanal al Divino Redentor, y en las Trinitarias habrá por la tarde ejercicios espirituales con manifiesto y sermón que predicará D. Miguel Martínez.—Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, italianos y Oratorios, y en Monserrat se cantará una solemne misa a la Virgen del Pilar.—Visita de la corte de Italia: Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Chiclana, Baza y Vergara.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Vergara, D. José Grasis.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de Galicia, D. Manuel Placencia.—Visita de hospital: Barastro, primer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama a Rafael Manzano y Ruiz, D. Galo de Tejada, Andrés Blanco y Crespo y Silvestre Martín Muñoz. Por el juzgado de Guerra de Castilla la Nueva a junta de acreedores del general Mazarredo y a los de los señores Labarthe y Monteb, a D. Nicolás Herce y Aguilera, a D. Isidor de Lasso, doña Carmen Gil y doña Manuela Perales Gomez de Lara.

Donativo para los heridos de Africa.—La junta de donativos anuncia haber recibido 6,612 rs. del señor gobernador de Avila con destino a los soldados de dicha provincia mutilados en la campaña de Africa, debiendo presentar e las solicitudes en todo lo que falta de mes.

Captura.—Por el gobierno civil de esta provincia se encarga a todos los dependientes del mismo la captura de D. Juan Clemente y Pineda.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Universidad se cita a junta general de acreedores de D. Fernando Urriza para el 28, a doña Cristina Aguilera y Alario; por el de Maravillas a don José Garcia, a Antonio Lara Rodriguez; por el de la Audiencia, a Antonio Montes.

Subastas.—El 11 del corriente se verificará la de por puja de la lana de 30,000 arrobas de carbon de los ródiales de Matabueyes, ante la intencion general de Palacio; el 8 de noviembre la de las obras de la seccion de la carretera de Villacastin a Vigo comprendida entre Tavera y Mombuey; la de tres casillas en la de Murviedro a Teruel, en 79,880-69; la de otras siete en la de Ocaña a Alicante, en 439,777-78; la de otras diez en la de Zaragoza a Teruel, en 213,629-99, ante la direccion general de obras públicas; el 31 del actual la de la deuda del Tesoro procedente del personal.

Oposicion.—La junta general de estadística anuncia que los dias 15 y 16 del actual tendrán lugar los exámenes para la provision de auxiliares de las secciones de estadística de Alicante, Cáceres, Huesca, Vizcaya y Canarias.

Heridas.—El dia 6 hubo una riña en la calle de la Comadre entre dos sujetos, resultando el uno con tres heridas graves en la cabeza, que le fueron curadas, y al agresor se le prendió por los agentes de la autoridad.

ANUNCIOS.

AL BRAGUERO ESPAÑOL.

Bragueros de gamuza para un lado. 10 rs.

Id. id. para los dos. 16

Id. entretinos sencillos. 25

Id. finos id. 40

Id. imperceptibles a regulador idem. 60

Descoriar de aquellos que garantizan la curacion radical de las hernias con bragueros imperceptibles, y dicen que en Madrid los contrahacen.

Se fabrican de todas clases en los talleres del gabinete de curacion de los vicios de estructura del cuerpo humano, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, bajo la direccion del doctor español D. Nicolás Gibernau.

(10, 14, 18, 22, 26 y 30.)

CASTRE ZURCIDOR.—HACE

reforma toda clase de prendas en especial pantalones y botas de gamas a precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas.—Jardines, 7, 3.

(10, 11 y 12.)

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes artículos de estos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fabrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricacion de los señores Sachsé, hermanos y compañía, de Berlin, que a consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados a hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los expedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy día han decidido realizarlas todas aquí a causa de las grandes dificultades que se originarían enviándolas a el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos e hilados a la mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en balleza a todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisicion de estos géneros encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar a precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verian precisados a hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

Table with 2 columns: PRECIOS CORRIENTES and PRECIOS FIJOS. Lists various fabric items and their prices.

MANTELERIAS.

Juegos adamascados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 a 12 duros, se darán de 7 a 8. Id. calidades mas finas, id. 14 a 18, de 9 a 12. Id. calidades superfina (como seda), id. 20 a 35, de 15 a 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 a 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y a haber una gran remesa.

Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60, a 80 rs., se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfina de 70 a 240 rs. docena, se darán de 48 a 140 rs. Muchas diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporeion que los demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL.

NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas articulos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargarán con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc.; y teniendo a nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos articulos confeccionados y bordados a la perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., a precios sumamente ventajosos.

REGALO.—SE REGALA UN

Rotinero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se caia: lacre, plumas, obleas, pelvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falisilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 y 0.)

QUE BARATURA!—UNACA

ja de papel inglés superior, que no se caia, caato dorado, cien sobres, 24 plumas, un portaplumas 2 lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jaben de olor. Todo 16 rs.; sin dorar el papel 15. Se regalan un par de gamelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

DON JULIO PAUCHET, DEN-

lista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

SE VENDE O ALQUILA UNA

Sgran casa y terreno, cerca de la iglesia de Chamberl, y a propósito para una fabrica ó almacenes, pudiendo servir tambien para casa de labranza. Tiene una cerca de 46,000 pies, y la construccion del edificio es moderna. Tiene además un gran pozo, revestido de buenas y abundantes aguas, cuardras para treinta plazas, pajares, cobertizos, y habitacion. Darán razon y acompañarán a quien quiera verlo en la calle de Pontejos, núm. 4, piso bajo.

PARA REMATE DE LA CA-

sa sita en esta corte, y su calle del Rio, núm. 24 nuevo, con vuelta a la de Bailén, por la que no tiene número, y a la plazuela de San Marcial, número 5 nuevo, manzana 552, que tiene de superficie 28,935 1/4 pies cuadrados, tasada en 723,385 rs. vn.; que se vende a voluntad de sus dueños: no se admitirán posturas que no cubran el todo de la tasacion, y han de ser de cuenta del comprador todos los gastos de la subasta, escritura de venta, su copia, derechos de hipoteca, y cuantos puedan originarse en la enagenacion. Se ha señalado el martes 15 del próximo mes de octubre, a las doce de su dia, en el juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad de esta capital y escribania de número de don Bernardo Diaz de Antoniana.—Madrid 21 de setiembre de 1861.—Es copia.—Manuel Centenera y Haedo.

LA BENEFICIOSA,

Asociacion mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. R.V.N. 36.325,081'20 céntos. Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.)

VAPORES-CORREOS,

D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz, Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios alizados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 800 pueblos; via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

Table with 2 columns: SALIDAS DE MADRID and SALIDAS DEL ESCORIAL. Lists train schedules and times.

NORTE.

El dia 15 del corriente saldrá este vapor español de Amberes para Bilbao y Santander, su capitán D. M. de Arritola. Lo despachan en BILBAO su arriador D. Juan Amara, en liquidacion, oltro SANTANDER, D. J. Martinez Zorrilla. AMBERES, D. Luis Ed Grissard.—(5, 6, 7, 8, 9 y 10.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolos en su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado, por su construccion, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

BEDFORD BURYS Y C. A

DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de quincallería.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA.

WM. ASH, Y C. A

SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 18, piso principal. Venta solo al por mayor.

DUEÑAS

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero. Pone dientes y muelas desde 20 rs. en adelante, y dentaduras completas, a precios muy arreglados. Calle de Carretas, núm. 7, principal, Madrid.—(4, 6, 8, y 10.)

AVISO.

Sabido es que cuando se abre al público un establecimiento, hay que presentar grandes novedades, para atraer sus miradas y vender mas barato de lo que es regular para hacer parroquia. Esto mismo sucederá en el comercio de paños, pantalonería, chalequería, corbates y toda clase de géneros que componen el traje del hombre, que antes estaba en la calle del Arsenal, núm. 22, esquina a la de San Martín, y que su dueño abre hoy de nuevo su establecimiento en la CALLE DEL CARMEN, NUMERO 51, frente a la del Olivo. No se desea mas que el público vea el surtido y los precios, que con esto está seguro de vender cuanto esponga a su consideracion.—(9 y 10.)

CAJA DE SEGUROS

SEGURO MUTUO DE QUINTAS

ESTABLECIMIENTO E MELLAO. CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO.

Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,000 rs. impuestos de una vez producen 97,170 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. a prima fija a un niño de edad de cuatro a cinco años, cuando cumplo los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce a quince años, dan derecho a la suma de 8,000 rs. al toca la muerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten.—(Miérs.)

LA SRA. DOÑA JUANA DE TAPIA Y MELENDEZ,

condesa de Valde-el-Aguila, marquesa viuda de Villasanté, ha fallecido a las nueve de la mañana del 10 del corriente.

El marqués de Villasanté, hijo, los demás hijos, nietos, sobrinos, parientes y testamentarios, suplican a sus amigos que la encomienden a Dios, y advierten que la misa de cuerpo presente por el alma de dicha señora se celebrará en la parroquia de San Luis a las diez de la mañana del viernes 11 del presente.

En virtud de espresa disposicion testamentaria no se hacen invitaciones personales.

Se CEDEN VARIAS HABITACIONES, con asistencia ó sin ella, en la calle del Almirante, número 4, cuarto tercero izquierda, con buenas vistas.—(8, 9 y 10.)

GUANTERÍA EN LA YA Gacreditada tienda de la calle del Desengaño, número 10, hay un gran surtido de dicho género, por mayor y menor.—(8, 10, 14, 17 y 24.)